

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

La Conferencia de La Haya

Inglaterra teme una Alianza europea

Como los representantes de Inglaterra en la Conferencia de La Haya se oponen a que prevalezca íntegramente, por considerarlo dañoso para sus intereses el plan Young, y en cambio los Italianos y los franceses, mayormente los últimos, lo estiman beneficioso para los suyos, algunos periódicos galos, dejándose de eufemismos, dicen lo que para nosotros era punto menos que un axioma hace muchísimos años, a saber: que la historia demuestra que Inglaterra ha tratado siempre de impedir la alianza entre las naciones del Continente.

Pero esta actitud invariable y constante, ¿responde a un capricho, o a una mala pasión de Inglaterra?

Y que no hoy precisamente un egotismo, aunque reconozca y admire las grandes virtudes del pueblo inglés—no los de su Estado—y, sobre todo los de sus individuos conteste con un no categórico y rotunda aquella pregunta. Lo Gran Bretaña no quiere la inteligencia cordial de las naciones continentales. La Gran Bretaña no tendría por suceso venturoso para ella aunque fuera felicísima para el continente europeo, el que Francia y Alemania se dieran el abrazo de la reconciliación y desapareciera de sus pueblos totalmente el espíritu de hostilidad. Y si la alianza fuese tan extensa que quedarán constituidos en espíritus y en verdad los Estados Unidos de Europa, Inglaterra no hallaría al pretexto, para integrarse por semejante unión.

Pero ¿por qué? Porque la tranquilidad de Inglaterra, la seguridad de Inglaterra, el disfrute quieto y pacífico de lo que posee en todas las partes del mundo, depende de que los pueblos de Europa no se entiendan porque así a cualquier hora se pueden oponer los unos a los otros, contrarrestar la fuerza de unos con la de otros, ejercitos con ejércitos, armadas, con armadas. Esa ha sido su política de siempre, de manera que ahora no hace sino proseguir la que ha mantenido constantemente.

¿Que los medios que ha empleado tal vez no han sido licitos en todos los casos? ¿Que sus alegrías fueron penas amargas para muchos pueblos? ¿Que es abominable y va entre los principios del Derecho el enriquecerse con daño de otro? Eso es verdad. Pero también lo es que las naciones de Europa, hasta ahora, han sido instrumentos dóciles de Inglaterra. ¿Quién duda que si Alemania no hubiese pensado jamás en poseer una formidable Marina de Guerra, nunca hubiese tenido enfrente a la Gran Bretaña?

Miguel Peñafior

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Vigo a cuya comandancia de Marina ha sido destinado el Capitán de Corbeta don Angel Rizo Bayona.

—Ha salido para Toledo el Director de Sanidad Marítima don Alejandro Domínguez con su bella esposa y su monísima hija.

—Ha regresado de Alpera acompañado de sus bellas sobrinas el coadjutor de la parroquia del Sagrado Corazón don Arturo Sánchez Bernal.

—Ayer llegó a ésta, procedente de Valencia, el Capitán de Corbeta don Manuel Arnaiz, el que tomará el mando del destructor «Cadarso» de mañana a pasado.

NOTAS VARIAS

—Se han presentado a la Superior Autoridad del Departamento, el Alférez de Fragata don Francisco Arvez y el médico primero don José Uberos.

—El próximo miércoles día 14 a las siete y media de la tarde dará una conferencia en el Ateneo de esta ciudad sobre «Aviación» el culto profesor del Aeródromo de Los Alcázares capitán don José Melendreras.

—Con toda felicidad ha dado a luz un hermosísimo niño la esposa de don Carlos Mojica. Reciban los dichos padres nuestra felicitación que hacemos extensiva a los abuelos don Carlos Mojica y doña Concepción Alvarez.

IN MEMORIAM

Se han celebrado sufragios por el eterno descanso del alma del heroico cartagenero Martínez Illasca, por encargo de su viuda.

En la tumba donde descansan sus restos mortales se ha colocado un gran ramo de flores que envió a tal objeto la distinguida dama.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

Con 120.000 ptas.
18.171 Madrid
Con 65.000
7.755 Madrid
Con 25.000
25.798 Cartagena

N. de la R.—Este número ha sido vendido en la administración de don Francisco Portela, calle del Duque, ignorándose a quién sean los afortunados poseedores del billete.

Con 2.000
26.094 La Unión

Importantes declaraciones de Primo de Rivera

(Por telégrafo)

Madrid.—El Marqués de Estella ha hecho interesantes manifestaciones diciendo que al iniciarse la legalidad instaurada por las nuevas leyes constitucionales cualquier ciudadano podrá tomar el Gobierno menos él, después de venir embalado por siete años de dictadura.

Cree que en Julio de 1930 estará terminado en la Asamblea el examen constitucional. Entonces se tomará el Gobierno dos o tres meses para redactar el proyecto definitivo en Octubre o Noviembre.

Se irá al prebiscito al comienzo del año 31 y vendrán escalonadas las elecciones: Las municipales en Enero, las provinciales en Febrero y las generales en Marzo.

En Abil la dictadura al desembarcar en la Cámara única dejará establecida la nueva legalidad y habrá cumplido su misión.

Refiriéndose al Estatuto de la Prensa ha dicho que no habrá censura previa, pero que el Gobierno se reservará el derecho de disponer de parte del periódico para comunicarse con el país y contestar a las campañas.

La «puerta californiana»

Ya ha sido colocada la llamada «puerta californiana» en la fachada principal de la Iglesia de Santa María de Gracia.

Tocan a su término los trabajos de albañilería y seguramente será inaugurada el próximo jueves, festividad de la Asunción.

En la Misericordia

Por el cuadro artístico de los Hijos de María de la Medalla Milagrosa se celebró ayer tarde una velada teatral que resultó muy entretenida, saliendo muy complacido el numeroso público que asistió.

Se representó la graciosa comedia en tres actos de Muñoz Seca «El espanto de Toledo» en la que obtuvieron un éxito sus intérpretes, destacándose la labor del gran actor cómico Paco H. Gambín.

Fueron todos muy aplaudidos.

El próximo domingo se dará otra velada por los niños asilados, poniéndose en escena las bellas zarzuelas «El maestro Canillas» y «Los mendigos».

Nos dicen que los pequeños asilados obtendrán un éxito, pues tienen muy bien ensayadas estas obras.

Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo
CASA, MAYOR, 13

Notas de un viaje a Roma

I.V

A las dos de la tarde del día diecinueve de Julio llegábamos a Ventimilla, primera estación de Italia. Todo había cambiado, en el rostro de los Italianos se dibujaba una agradable sonrisa cuando miraban la insignia de peregrino, que ostentábamos en nuestro pecho, circundada por la bandera española. España e Italia, nos decían, son dos naciones hermanas, y como hermanos nos trataron: agasajos, trato fraternal y atenciones múltiples, comenzaron a prodigarnos desde que pisamos el límite de su patria hasta que salimos de ella, recuerdo grato e imperecedero que no se borrará de nuestra memoria. Su adhesión a España la demostraron palpatamente.

Después de la comida, hicimos un ligero recorrido por la población, y acto seguido marchamos a la playa, donde nos refrescamos del calor del viaje con la agradable y vivificante brisa del mar. Para ello hubimos de atravesar un gran paseo de palmeras que nos trajo a la memoria la Explanada de Alicante.

A las cinco, tomábamos otra vez el tren; durante todo el trayecto salieron a saludarnos los niños de los colegios que encontrábamos a nuestro paso, alzando su brazo derecho y dando atronadores vivas a España.

Una colonia de seminaristas Italianos, que estaba veraneando a orilla del mar, nos saludó efusivamente agitando sus pañuelos hasta que nos perdimos de vista.

Poco después pasábamos por Pisa hermosa ciudad de Italia y capital de la provincia que lleva su nombre. Está regada por el río Arno y se encuentra muy próxima al mar de Liguria por lo que disfruta de un clima agradable tiene unos veintinueve mil habitantes y es una de las más famosas por los grandes monumentos artísticos que encierra.

No pudimos verla, como habiese sido nuestro deseo, sólo desde el tren contemplamos extasiados su magnífica torre melnada, que ya conocíamos por las lecciones de Arqueología sa-

grada que, años anteriores, estudiáramos en nuestro Seminario C. de San Fulgencio de Murcia, y, que juzgamos bastarán para emborrillar unas cuartillas ocupándonos un poco de tan portentoso monumento.

Son muchas las maravillas artísticas de esta ciudad, pero ninguna de la talla de la Catedral y de su famoso campanario oblicuo.

Fué construida la Catedral por los arquitectos Rainaldo y Buchetto, desde la segunda mitad del siglo XI hasta comienzos del XII y reconstruida hacia el siglo XVII. Es de estilo románico, su fachada principal está formada por cuatro series de columnas unidas por arcos de medio punto. Frente a ella, se encuentra el grandioso Batisterio, construido hacia el siglo XIII: es una hermosa rotunda románica a la que posteriormente se han añadido adornos de estilo gótico.

A la derecha de la Catedral se eleva la gran torre campanario famosa en todo el mundo por su notable oblicuidad sobre el plano. Es también de estilo románico formada por ocho pisos de columnas, unidas por sus correspondientes arcadas semicirculares, tiene forma cilíndrica. Y aparece como aislada de la Catedral con la que sólo se une en los cimenteros. Comenzó a contruirse en el año 1,174 y se terminó hacia el 1,350. Es obra de los arquitectos Bonanno y Guillermo de Junabruk. Desde comienzos del siglo pasado se ha acentuado notablemente su inclinación hacia el sur, sin que por ello ofrezca peligro de derrumbamiento. Con todo ha consolidado sus cimenteros y han rellenado todos los fosos y cisternas próximas para evitar se pronuncie más de lo debido su oblicuidad. También se ha prohibido voltear sus campanas, sobre todo, las dos más grandes que pesan cuarenta quintales cada una.

José Rodríguez Subdiácono

NUMERO PREMIADO AYER

63

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países»
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)

HIELO

Barras de 25 kilos a una peseta. El que no aproveche estas circunstancias no estima sus intereses.

El hielo que adquiráis en la fábrica de la calle del Salitre 26 es mejor y más barato que en ninguna otra parte.

CASAS PARTICULARES: No adquiráis hielo para usos domésticos que no sea fabricado con agua esterilizada. Este sólo se vende en la fábrica de la calle del Salitre y en el depósito de la calle San Agustín, esquina a la plaza del Rey.

Esta fábrica admite contratos por dos años

GAS LEVANTE S. A.

ha recibido los aparatos más prácticos y económicos para usos domésticos.

Cocinando con Gas obtendréis limpieza, seguridad y comodidad.

PRECIOS REDUCIDOS

Exposición: Plaza de San Francisco número 23